

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

En Vizcaya prosiguió el brillantísimo avance, ocupando importantes posiciones, que completan el del día anterior

En Palencia fué rechazado un ataque a Cilleruelo y Barrio de Bricia causando al enemigo 70 muertos, entre ellos un capitán y un teniente

En Toledo después del descalabro inflingido a los marxistas hubo ayer calma, prosiguiendo nuestras tropas el avance. Los rojos perdieron más del 50 por 100 de sus efectivos.—Continúa la presentación de paisanos y milicianos

Noticias oficiales

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 12 de Mayo de 1937:

EJERCITO DEL N.º

Frente de Aragón: Tiroteos sin importancia.

Frente de Vizcaya: En Vizcaya, se ha prosiguido el avance de nuestras fuerzas, aunque el mal tiempo referente ha retrasado la hora de iniciarlo. Se han ocupado importantes posiciones que completan el avance llevado a cabo en el día de ayer.

Frente de Palencia: Durante la madrugada, el enemigo atacó intensamente Cilleruelo y Barrio de Bricia con grandes contingentes. Fué rechazado y dejó en nuestro poder 70 muertos, entre ellos un capitán y un teniente, 30 fusiles, gran cantidad de bombas y 10 prisioneros. El número de heridos fué considerable.

Frente de Madrid: Un pequeño ataque enemigo llevado a cabo durante la noche de ayer en el Jarama, fué rechazado, causándole numerosas bajas.

En Toledo, después del durísimo descalabro sufrido por el enemigo en sus desesperados e infructuosos ataques a nuestras posiciones, ha reinado completa calma. Nuestras tropas han avanzado, persiguiendo a los puestos avanzados enemigos y

cojiéndole varios prisioneros. Se confirma el desastre sufrido por los rojos en el día de ayer, en que perdieron más del cincuenta por ciento de sus efectivos. De una de las compañías — dice un prisionero — de 137 hombres quedaron solo 43 y de otra, de análogos efectivos, 37. Varias brigadas internacionales quedaron completamente aniquiladas. También en esta ciudad, el enemigo lanzó bombas sobre el Hospital, produciendo víctimas en la población civil.

En los pueblos de la provincia de Cáceres, Fuente de los Villaluengos y Miajadas, aviones aislados enemigos han bombardeado, hiriendo a varias paisanos, 4 mujeres y 2 niños.

Frentes de Avila y Soria: Sin novedad.

Asturias: Cañoneo y tiroteos.

EJERCITO DEL S.º

Tiroteo en el sector de Córdoba. Se han presentado, procedentes del campo enemigo, 30 paisanos y 10 milicianos.

En Mérida, un avión enemigo ha producido en la población civil dos hombres y dos mujeres muertos y heridos tres niños y una mujer.

Salamanca 12 de Mayo de 1937.

De orden de S. E.

El general 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

de la marcha de las operaciones. Con este motivo no produce efecto alguno los desesperados llamamientos de las emisoras rojas.

Bombardeo de Madrid

Frente de Madrid.—A las cuatro de la madrugada de ayer, nuestras fuerzas en el sector de Carabanchel iniciaron un violento bombardeo contra los edificios públicos de la capital. Este bombardeo duró unas seis horas, cayendo numerosos proyectiles en el centro de dicha capital. A las 5 de la tarde las baterías puestas en acción volvieron a bombardear la capital hasta las 11 de la noche causando grandes destrozos.

Ofensiva Nacional en el sector de Toledo

Salamanca.—La ofensiva nacional en el sector de Toledo ha obligado a los marxistas a abandonar esta zona, a 5 kilómetros de profundidad. Nuestras fuerzas se apoderaron de gran número de prisioneros, los cuales han manifestado que el enemigo sufrió más de 2.000 bajas. Se trata como se desprende del comunicado del gran Cuartel General uno de los mayores desastres tenidos por los rojos.

La barbarie de la aviación roja

Salamanca.—La aviación roja continúa dando pruebas de barbarie bombardeando ciudades abiertas e indefensas en Granada. Los bombardeos rojos alcanzaron el Alhambra, causando la muerte a varias familias. Esta vez los comunicados oficiales rojos hablarán de una brillante acción aérea marxista, puesto que han logrado asesinar a un centenar de personas y herir a unas 600 de la población civil.

Sigue en plé la lucha de odio entre la CNT-FAI y la UGT PSUC en Barcelona

Paris.—Informan de Barcelona que la bandera anarquista ondea todavía en el Castillo de Monjuich. Se sabe que el General Pozas organiza una expedición militar para exterminar a los anarquistas que ocupan la periferia en la capital y numerosas localidades. La prensa parisina dice que no puede haber acuerdo entre los dirigentes de la CNT-FAI, y la UGT, y la PSUC, pues los quinientos muertos y los 1.500 heridos de que hablan los comunicados oficiales de la Generalidad se oponen a reconciliación. El odio se ha intensificado entre los anarco-sindicalistas y las juventudes libertarias y los amigos de Durruti no van a transigir. Vamos a ver si la Confederación Nacional del Trabajo y Federación Anarquista Ibérica se hallan dispuestas a colaborar con las autoridades marxistas, para eliminar los odios tradicionales y hacer de sus afiliados verdaderos jugadores en manos de los comités.

Para nadie es un secreto que se está preparando un plan para desarmar a los anarquistas en el momento oportuno, como se hizo en Valencia, donde la influencia anarquista fué aniquilada en muy pocos días. La CNT y la FAI parecen dispuestas a poner fin a la lucha, pero no a dejarse quitar las armas. La prensa parisina dice que, después de lo que ha pasado y pasa en Cataluña, a nadie se le ocurre ya hablar de autonomía y de Estatuto.

El bombardeo de hoy causa en Madrid 150 heridos y 40 muertos

Lisboa.—La artillería nacional continúa bombardeando eficazmente los objetivos militares de Madrid. El bombardeo de hoy ha producido 150 heridos y 40 muertos. Más de

cien granadas cayeron en el centro de la ciudad.

La aviación nacional bombardeó intensamente la línea férrea de Barcelona a Valencia.

Continúa la lucha en Cataluña entre comunistas y anarquistas.

La aviación nacional sigue bombardeando los objetivos militares de Bilbao, produciendo enormes estragos.

Charla del General Queipo de Llano

Anoche no pronunció su acostumbrada charla el ilustre General Queipo de Llano, Jefe del Ejército del Sur.

Habla España

Facilitado por la Estación E A B A F al servicio oficial de la Dirección General de Prensa y Propaganda del Cuartel General del Generalísimo.

Crónica militar del enviado de Radio Nacional en el frente de Vizcaya.—Para mejor darnos cuenta de la marcha de operaciones en el sector del Sollube, hemos estado allí dos días recorriendo toda la línea y los puntos que ayer y hoy se tomaron. El monte está por completo en poder de España y ya nuestras columnas combaten en la falda opuesta a Bermeo, esto es, por la carretera que desde Munguía va a Bilbao.

Los rojos tuvieron que abandonar el Cabo Machichaco y la atalaya. Como es sabido, en el cabo hay un faro que permanece intacto, no porque los rojos separatistas no tuvieron deseos de volarlo, sino porque no se les dió tiempo. El torrero y otro compañero suyo han quedado allí, los demás se fueron con los rojos. Nos dice este hombre que en los últimos días, los de Aguirre llevaron dinamita y le dijeron que iban a destruir el faro. Como pudo los convenció diciéndoles que aquello era internacional, puesto que servía para resguardar la vida de los navegantes. Ellos en su huida dejaron los paquetes de dinamita y, según este hombre, le decían que antes de abandonar el terreno a las tropas de Franco les habían ordenado que volaran edificios y pueblos.

Desde Bermeo hemos bajado por la carretera de Munguía hasta permanecer unas horas con nuestros soldados que sostenían intenso fuego de cañón y fusilería con el enemigo.

A las once de la mañana se ha tomado el pueblo de Casagraiz, de pequeña importancia por su población, pero grande por su posición estratégica. Nuestras tropas estén en la cota 443.

Vengo admirado del espíritu de la tropa con la que he convivido como uno más y sin que ellos supieran la misión que allí me llevaba. Se lucha con alegría y entusiasmo sin que ni un solo momento decaiga el fervor. Todas las penalidades de la guerra se pasan con aire de juventud, y cuando los grandes cañones de nuestras baterías y los aviones dejan caer sus cargas explosivas, los comentarios son en tono ligero y de buen humor.

Hoy como ayer la neblina quitaba visibilidad al campo, dificultando los vuelos de aviación. De todas maneras se ha volado bien y con gran eficacia.

Ya hemos bajado. Nuestros cañones apuntan a Bilbao. Todo el golfo de Vizcaya está en nuestro poder y nuestros fuegos alcanzan el corazón de la provincia y amenazan a la capital. Ha sido un avance rápido,

Crónicas de los frentes

Crónica del frente de Madrid

(Al servicio Radio Mallorca)

Radio Jaca:

Salamanca: El enemigo intentó ayer nuevamente llevar a cabo un violento ataque a nuestras posiciones en el sector de Toledo. A primeras horas de la madrugada, los rojos intentaron atacar ya nuestras posiciones, pero este primer intento no les salió como deseaban pues fueron rechazados. En vista de este fracaso, los marxistas dispararon más de dos horas sus piezas de artillería, consistentes en cuatro baterías del 15 y medio, 6 del 7 y medio y tres del 12 y medio, pero estos disparos de la artillería roja se vieron anulados por los certeros cañonazos disparados por nuestros cañones.

Las tropas marxistas, mandadas por el conocido coronel Rojo, se lanzaron al ataque después de la intensa preparación artillera. El ataque lo llevaron a cabo con 11 tanques rusos a los que se agregaron después de las primeras horas de la lucha 20 grandes carros de asalto también rusos, 2 brigadas de milicianos internacionales, dos brigadas mixtas, el batallón de campesinos y el famoso batallón Dimitroff. Los ataques se acercaron a pocos metros de nuestras trincheras, pero fueron recibidos con un vivísimo fuego de ametralladora que causó la inutilización de uno de los tanques que quedó tumbado en el camino y en poder de nuestras tropas.

El combate duró aproximadamente unas cinco horas, al cabo de las cuales, los marxistas huyeron precipitadamente hacia sus posiciones de 2.ª línea perseguidos por nuestros bravos legionarios. El número de heridos se eleva a tres mil y el de muertos se eleva a varios millares. El enemigo abandonó en el campo de batalla multitud de cadáveres que han sido religiosamente recogidos y enterrados por nuestros soldados al amanecer.

Esta madrugada reinó una gran tranquilidad bélica en el sector toledano. Solamente nuestra artillería bombardeó con gran intensidad y precisión las posiciones rojas.

Las peralaciones fueron presenciadas por el general Yagüe y por el Gobernador militar de la ciudad de Toledo, los cuales se mostraron satisfechísimos del éxito de la operación y del brillante comportamiento de nuestros soldados en esta lucha.

Crónica del frente de Vizcaya

Vergara.—Después de la conquista

justo, preciso, ejemplo de un ejército eficiente y de un mando que sabe movilizarlo. Las unidades legionarias se han batido hasta el límite de la resistencia humana, y al hablar con los soldados que están en primera línea, se advierte la fé que les impulsa.

Los católicos filipinos.—Ha llegado a ésta capital una comisión de Padres Dominicos de las Islas Filipinas, formada por el reverendo Padre Sancho, rector de la Universidad de Santo Tomás de Manila, por el reverendo padre provincial de los Dominicos en Manila y por un padre profesor de derecho de la citada Universidad.

Han entregado al Generalísimo Franco un importante donativo formado por monedas, medallas y metálico, como expresión del entusiasmo que los católicos filipinos sienten hacia la causa de España. También han entregado al Generalísimo una carta llena de emoción que dirigen a S. E. los católicos congregados con motivo del treinta y tres congreso eucarístico. En dicha carta se hace constar el entusiasmo y el fervor de aquellos católicos con que aquellos católicos de todas las ideas

del importante macizo montañoso del Sollube, es punto menos que imposible que los marxistas intentaran un esfuerzo para volver a ocupar esta importante posición. Pero nuestras tropas continuaron el brillante éxito y coronaron después de la ocupación de Sollube el importante monte de Bizkargui. Cuando nuestros soldados luchando bravamente y escalando las laderas del monte coronaron la cima de esta importante montaña encontraron en ella más de 300 cadáveres que los marxistas dejaron abandonados y que han sido enterrados por nuestros soldados. También se cogió al enemigo en estas conquistas dos cañones marca Krupp, gran cantidad de fusiles, ametralladoras y varias piezas de artillería. Como dato curioso, y para demostrar lo modernísimo del armamento enemigo se cogió a éste un cañón ruso, que servía a la vez para antiaéreo, antitanque y normal. Este cañón ha sido ya utilizado hoy para nuestros soldados contra algunos aparatos rojos que intentaban hostilizar con sus bombardeos a nuestros soldados situados en la cima del monte Bizkargui.

Los resultados de la jornada llevada a cabo por nuestros soldados en los suelos montañosos de Vizcaya son dignos de todo encomio. Han conseguido ocupar, como ya hemos dicho, en el sector de Guernica toda la cadena montañosas comprendida entre los montes Sollube y Bizkargui, lo que nos da una situación de gran ventaja para futuras operaciones. Estas cimas, principalmente la del Bizkargui, dominan completamente gran extensión de terreno enemigo.

En el sector de Amorebieta, nuestros soldados actuaron también con gran brillantez, consiguiendo ocupar todas las lomas que dominan a la ciudad de Amorebieta. Nuestros soldados se encuentran ya a 500 metros de esta población que hay algunas posiciones de gran importancia que también necesitan ser tomadas.

En el sector del Norte, cerca de la costa, los legionarios, las «flechas negras», continuaron el brillantísimo avance por la costa, consiguiendo ocupar algunas posiciones de gran importancia estratégica.

Nuestras fuerzas tienen rodeada la ciudad de Plencia, plaza fuerte, de la cual esperan los marxistas que fuera la posición más difícil para los nacionales.

La población de Munguía se encuentra ya amenazada por nuestros cañones más pequeños. Nuestros soldados se acercan rápidamente hacia su objetivo que muy pronto caerá en nuestro poder.

unidas espiritualmente a España, saludan y besan la bandera bicolor que es la única bandera de España.

Hay que destacar la labor inmensa en pro de España que inmemorialmente vienen desarrollando los beneméritos padres dominicos.

Barcelona.—El delegado de orden público ha manifestado a los periodistas que se están instruyendo los últimos trámites de los expedientes de los detenidos con motivo de los últimos sucesos, los encartados serán juzgados rápidamente y con toda ejemplaridad.

Barcelona.—El comité regional de la CNT ha lanzado un manifiesto condenando el hecho intolerable de que grupos armados de la Generalidad se dediquen a despojar de sus carnes a los sindicalistas. Recomienda a sus afiliados que acudan de nuevo a sus respectivos sindicatos para enterarles de un asunto que les interesa.

Roma.—Se dice que el Cardenal Pacelli ha enviado al gobierno de Bilbao un telegrama en el que S. S. el Papa exhorta a los gobernantes vascos para que se apresure la rendición de la plaza de Bilbao.

Con tal motivo se recuerdan las

Se reciben detalles de la brillantísima victoria del monte Bizkargui que costó a los rojos dos mil muertos y dos mil quinientos heridos

Durante casi todo el día fué bombardeado Madrid produciendo grandes destrozos y 40 muertos y 150 heridos

Se intensifica en Barcelona el odio entre los anarquistas y los que se agrupan al lado de la Generalidad

Servicio de Radio Mallorca

Al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares

Noticias radiadas anoche

Radio Verdad:

La brillante victoria de nuestros tropas al ocupar el monte Bizkargui

Salamanca.—Nuestras tropas alcanzaron otra brillantísima victoria al ocupar el monte Bizkargui, uno de los baluartes cercanos al llamado Cinturón de hierro. Baluarte que los nacionales han conquistado después de una encarnizada lucha que acabó con la retirada a la desbandada de los rojos. Estos sufrieron más de 2.000 bajas. La caída del Bizkargui después de la del Sollube significa la total aproximación al llamado Cinturón de hierro que se halla ya en su totalidad amenazado por todas partes por las fuerzas nacionales. Los rojos no lograron detener el empuje de nuestras tropas, a pesar de los grandes contingentes de milicianos que diariamente van a la batalla. Esta posición fué ocupada por dos columnas integradas por falangistas y requetés de Avila, procedentes de Guernica. El mal tiempo dificultó la acción de nuestra aviación, corriendo el bombardeo a cargo de la arti-

lería ligera, emplazada en las primeras líneas. Nuestra artillería ha destruido completamente las fortificaciones construidas por los marxistas en los alrededores del Bizkargui, la más importante de aquel sector. Queda todavía un batallón rojo cerca de Munguía, que ha recibido ya la orden de refugiarse en el cinturón de hierro.

Desde nuestras posiciones se ven perfectamente los destrozos causados por el intenso fuego de nuestra artillería, al S.O. de Guernica. Continúa desarrollándose la batalla que ha dado la posición del monte Bizkargui, que se encuentra 200 metros de la ciudad que domina la llanura que se extiende hacia Bilbao.

Los rojos estaban decididos a defender el Bizkargui. La resistencia anarquista bolchevique ha durado dos días. Los batallones marxistas han defendido palma a palma su territorio recorriendo a todos los medios; huelga decir que de estos batallones quedan muy pocos hombres. Los rojos que saben muy bien que la importancia estratégica del Bizkargui es enorme, para la defensa de Bilbao, desencadenaron ayer un violento ataque contra las posiciones nacionales, ataque que les costó centenares de muertos—que como hemos dicho antes—las operaciones del Bizkargui han costado a los rojos 2.000 muertos y más de 2.500 heridos.

En Bilbao y en las poblaciones rojas están perfectamente al corriente

El próximo día 25 termina el plazo para Canjear los Billetes del Banco de España estampillados por los de la Nueva Emisión.

recientes encíclicas en las que en Sumo Pontífice condenaba toda política que se apoyase directa o indirectamente en socialistas y comunistas.

Valencia.—El camarada Galarza, ministro de gobernación ha criticado la censura que ejerce su departamento sobre la prensa roja y ha facilitado una nota prohibiendo a los empleados de censura que faciliten informaciones a la prensa.

Valencia.—Por el ministro de industria y comercio se ha dictado un decreto por el que se ordena la incautación de las minas de Cartagena, Almería, Heneares y la Carolina, así como las fábricas e industrias de Peñaroya.

París.—La mayoría de la prensa francesa se ocupa del aterrizaje en Tolouse de los 17 aparatos rojos. Le Journal, dice que el aterrizaje de los aviones gubernamentales en un aeródromo francés y su salida después de haber sido provistos de gasolina, es un hecho grave que plantea muchas cuestiones jurídicas, además de otras no menos importantes de hecho, pues el vuelo de aviones de guerra extranjeros cargados con bombas en territorio francés, constituye para los habitantes del campo y de las ciudades un serio peligro.

París.—Gabriel Franco, exministro socialista de Hacienda, realiza gestiones para proporcionarse un pasaporte para trasladarse a Venezuela. Se dice que Gabriel Franco había venido a Francia con la misión especial de adquirir 10,000.000 de caruchos, pero por lo visto prefiere marcharse a América.

Londres.—El entusiasmo londinense con motivo de la coronación del Rey Jorge VI desentona, con los violentos encuentros que anoche hubo en la capital de Irlanda. Dublin, entre la policía y los republicanos irlandeses, los cuales a pesar de la prohibición organizaron manifestaciones anti-Inglesas con ocasión de la coronación.

Estas manifestaciones fueron organizadas como protesta de las masas populares irlandesas contra la coronación del Rey de Inglaterra como Rey de Irlanda. Al intervenir la policía, los tumultos estallaron en varios puntos de la capital. Ha habido numerosos heridos.

En el congreso en el día de ayer se discutía la nueva constitución de Irlanda. Con tal motivo el edificio estaba rodeado por un cordón de policía. El Presidente De Valera pronunció un discurso en el idioma irlandés. Durante la discusión la bandera inglesa no ondeaba sobre el edificio del parlamento.

París. Se habla de la próxima destitución del embajador Herbertte como representante francés en España. Hablando de ello, el diario londinense Daily Herald, dice que según le comunica su corresponsal en París, el gobierno francés está muy indignado por la actitud del embajador en el asunto de la evacuación de Bilbao y empleo de barcos franceses, tanto de guerra como mercantes para facilitar esta operación. Parece que el Sr. Herbertte ha defendido ante su gobierno el punto de vista de los nacionalistas.

Los rojos te hubieran quitado todo tu patrimonio ¿porqué no entregar voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

Ultimas noticias

(Radio Mallorca)
Gran entusiasmo por la causa de España en el Congreso Eucarístico

Salamanca.—Hay que advertir la nota de entusiasmo que la causa de España produce en el extranjero. Con motivo de la celebración en Manila del 33 Congreso Eucarístico, los españoles y residentes en la isla de Manila, han dirigido al Jefe del Estado Español, Generalísimo FRANCISCO, el pensamiento de aquel millón de fieles de todo el mundo. Los que llevaban guardada la bandera de la España auténtica con el cariño más ardiente de unos hijos que siguen el desenvolvimiento de esta guerra con gran entusiasmo. Acompaña a la carta, la lista de importantes donativos de aquellas en medallas de oro y otros objetos. De la recolecta de estos objetos se han encargado ilustres personalidades de España en Filipinas. La comunidad de padres dominicanos han trabajado activamente en favor de la causa de España. Se han recogido muchos donativos en suscripciones organizadas por ellos, y en la que figuran monedas de oro, cadenas, pulseras. Además, editan los citados padres, diariamente, un boletín de información con las noticias que reciben de la guerra, sir-

viéndose para ello de las noticias que captan de Radio Tenerife, Falange Española, Roma y Radio Requeté de Guipúzcoa y «El Eco de las Trincheras» y otras de Berlín. La comisión encargada la componen Sancho, Rector de la Universidad de Manila y Padre Provincial de los Dominicos españoles; Garzón, profesor de Derecho de la misma Universidad.

Resumen de la Prensa roja
Madrid.—He aquí como respira la Prensa madrileña:

«Claridad» dice que se deben de pedir responsabilidades para aquellos que las puedan tener referente a los sucesos de Cataluña.

«C. N. T.» aconseja su sujeción al comité rojo de Valencia.

«El Sindicalista» se queja de que el frente y la retaguardia no anden de acuerdo.

«Heraldo de Madrid» se expresa en términos pacifistas.

«Informaciones» se queja de la honda desunión que existe entre los elementos de la zona roja.

«La Voz» dice que es necesario se tenga en perfecta vigilancia el frente de Vizcaya.

«El Mundo Obrero» se expresa de una manera dura, haciendo alarde contra los anarquistas.

Después de una ligera pausa siguen funcionando las ametralladoras. — Los anarquistas lucharán hasta el fin
Barcelona.—En la capital, aunque ha habido una ligera pausa, continúa el tiroteo y fuego de ametralladoras entre los militantes de los diversos partidos. En donde se han desarrollado algunos combates ha sido en los barrios de Tarrasa y del Hospital, los cuales continúan ocupados por elementos extremistas que exigen la documentación a quienes circulan por las calles de los citados barrios, mientras la Generalidad continúa recomendando calma, los anarquistas han declarado que lucharán hasta el fin.

Una medida dictatorial
Barcelona.—Los agentes de la Generalidad se incautaron del periódico trotskista «La Batalla» que, por tanto, no se publicará más. Es una nueva medida dictatorial del Gobierno de la Generalidad y el primer sintoma de la persecución que se ha iniciado ya contra los que no le son afectos.

Cuando la desmoralización de los rojos ante la falta de comestibles

Frente de Madrid.—Unos evadidos de la zona roja pasados ultimamente a nuestras filas en el frente de Madrid han hecho interesantes declaraciones que vienen a dar confirmación a las noticias que nosotros ya teníamos de la desmoralización de los marxistas y sus causas. En cuanto a la escasez de víveres han declarado que esta ya alcanza hasta a los milicianos que se hallan luchando en los frentes. Dicen que tal escasez ya viene de Barcelona de donde solo reciben algarrobas cocidas con agua y carne en conserva, que por el calor que ya es bastante intenso sufre descomposición y es imposible el comerla.

8,000 hombres a Cataluña
Valencia.—El Gobierno rojo ha mandado 8,000 hombres a Cataluña para sofocar el movimiento anarquista. En vista de los enormes fracasos que ocurren constantemente en la zona roja, los jefes de estas fuerzas consideran muy comprometida la operación.

Gran cantidad de mujeres en las filas rojas

Bilbao.—En estos últimos avances se han visto en las filas enemigas gran cantidad de mujeres y entre los prisioneros se encuentran gran cantidad de ellas. Las que han caído prisioneras en nuestro poder nos cuentan que el Gobierno de Aguirre las obligaba a ir al frente, a las trincheras y que las que por su temperamento no puedan desempeñar cargo en aquellas se les emplea en los trabajos de fortificación que se realizan en los alrededores de Bilbao.

Tienen tal aspecto de sufrimiento y desesperación que exalta la rabia y hasta da asco que un Gobierno como se llama de católico y hace llamamiento de humanidad a las naciones extranjeras arrastre a las pobres mujeres a tan horribles sufrimientos y tengan que ver tan de cerca lo que es esta terrible guerra. Inglaterra que acude haciendo alarde de su falsa compasión nos demuestra que esto no es más que una máscara con la que cubre los manejos de las logias masónicas.

Una manifestación tumultuosa
Bilbao.—Se celebró una manifestación de mujeres, que llevaban en brazos a sus hijos. Lqs manifestantes se dirigieron hacia el Hotel Carlton, residencia del Gobierno de Euzkadi, donde una comisión se entrevistó con el secretario de Aguirre, el

cuales manifestó que, pese a todo, la evacuación de niños se debía llevar a cabo y se haría, pese a todo. Yo comprendería—añadió—que al Gobierno le interesa más ganar la guerra que ocuparse de vuestros hijos. Ante tales manifestaciones, que en nada satisficieron a las visitantes estas salieron a la calle, excitando a sus compañeras a manifestarse de nuevo tumultuosamente, como lo hicieron.

Adelantan la presentación de quintas y además piden refuerzos

Bilbao.—El General Llano de la Encomienda encargado de la defensa de Bilbao, visto el temporal y borrascas que están pasando sus fuerzas en el frente de Bilbao, ha decidido pedir la incorporación a filas de varias quintas adelantadas, ordenando al mismo tiempo, enérgicamente, que se realicen contraataques en todos los frentes. Este hará el efecto de siempre y no logrará sino que caigan cientos de prisioneros en nuestras manos. Es inútil que pida

En Palma Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 13 de Mayo de 1937

Jefe de día.—Coronel de Ingenieros D. Joaquín Coll Fuster.

Imaginario.—Coronel de Infantería Sr. D. Antonio Rosselló Baile)

Visita Hospital.—2.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M. Carlos Martín de Bernardo.

Estado Mayor Orden General del día 12 de Mayo de 1937, 1.º T. en Palma de Mallorca

1.—Consejos de Guerra.

2.º—A las diez y seis horas y treinta minutos de pasado mañana viernes día 14 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 1030 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Julio Rocha Ruiz Delgado, contra el paisano Gaspar Rayó Torres, por un delito de excitación a la rebelión

Dicho Consejo quedará constituido en la forma siguiente:
Presidente: Teniente Coronel de Infantería don Francisco Rovira Truyols.—**Vocales:** Capitán de Infantería don Andrés Alós Cifera. Otro don Felipe Colom Xamena. Otro don Cándido Castañeda Adebá. Capitán de Artillería don Rafael Pons Sasire. Otro don Jaime Izquierdo Sancho.—**Suplentes:** Capitán de Caballería don Priamo Villalonga Blanes. Otro don Gabriel Moragues Argón.—**Vocal Ponente:** Teniente Auditor de 2.ª del Cuerpo Jurídico don José M.º Alfin Delgado.—**Fiscal:** El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado.—**Defensor:** Capitán de Infantería don Antonio Mir Calafell.

2.º—A las diez horas y treinta minutos de pasado mañana viernes día 14 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, se reunirá el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa número 79 de 1936, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Arturo de Argomedo Eymar, contra el paisano Gabriel Riera Llodrá, por un delito de tenencia ilícita de armas.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:
Presidente: Teniente Coronel de Artillería don José Enseñat Martínez.
Vocales: Capitán de Infantería don Francisco Rossiñol Fuster. Otro don Bernardo Gomila Taberner. Otro don Pedro Descallar Tacón. Capitán de Artillería don Bartolomé Ordinas Fuster. Otro don Juan Fons Ramonell.—**Suplentes:** Capitán de Infantería don Cándido Martorell Monar. Capitán de artillería don Matías Calafell Gelabert.—**Vocal Ponente:** Teniente Auditor de 2.ª don José M.º Alfin Delgado.—**Fiscal:** El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado.—**Defensor:** Capitán de Ingenieros don Luis Zaforteza Villalonga.

Con arreglo al artículo 566 del Código de Justicia Militar quedan invitados para asistir a dichos actos, todos los señores Jefes y Oficiales francos de servicio.

II.—Plato Unico.

Con arreglo a lo dispuesto en el artículo 1.º de la orden general de 29 de enero último, las comidas para las tropas de esta Comandancia el próximo día 15 del actual, se ajustarán a las siguientes papeletas:

Primera Comida.—Arroz con Conejo, vino.

Segunda Comida.—Judías con pies de Cerdo, vino.

refuerzos a Gijón y a Avilés. Por más refuerzos que reciba, la suerte de Bilbao está echada y nada más que el cielo, y este está con nosotros, puede evitar que caiga esta población en nuestro poder. Si fueran verdaderamente hombres de corazón procurarían evitar a la población civil el espectáculo horrible de la guerra, mediante la rendición.

La próxima charla de García Chanchiz

Salamanca.—El próximo día 19 a las 22.30 horas, el señor García Sancho hablará desde Radio Nacional desarrollando un importante tema. Esta charla será retransmitida por todas las emisoras de radio de la España liberada, las cuales estarán obligadas difundirlas.

Una noticia significativa

Alicante.—La radio de esta capital decía que ya los diputados británicos, en el Parlamento, no defienden la causa de la democracia. Son—dijo—unos fenicios que solo van a su negocio.

Consejos de Guerra

En el Salón designado al efecto de la Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunió a las diez y media de la mañana de ayer el Consejo de Guerra ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa seguida por el procedimiento sumarisimo por el Capitán de Infantería, Juez Permanente, don Jerónimo Saiz Gralla contra los paisanos Jerónimo Alomar Poquet, Antonio Rosselló Sabater, Juan Baldú Pascual, Martín-Ros García, Gabriel Socias Lladrés, Juan Sancho Tous, Miguel Bosch Colom y Cristóbal Torres Torres, acusados por actos contra el Glorioso Movimiento Nacional Salvador de España.

La concurrencia al acto fué numerosa

Concedida la palabra al Sr. Juez este dió lectura al apuntamiento, del que se deduce que en una pensión de Miguel Bosch vivían los encartados Baldú, que era cabo de Artillería, Alomar y Sancho, los dos primeros estuvieron en relación con un tal Bernardo, conviniendo ambos un plan de fuga para el Baldú, quien embarcaba en una barca que le llevaría a Marsella, llevándose una contraseña para telegrafiar desde Marsella su llegada.

Parece que el Baldú, desde Marsella, debía trasladarse a Barcelona, llevándose dos clichés fotográficos de una ametralladora emplazadas en Palma, diversas direcciones de personas a visitar entre ellas la del señor Sbert, contraseñas para la radio, etc.

Cuando iba a realizarse la fuga del Baldú fué detenido por servicio al efecto preparado, sin que de esta detención se diera cuenta el Alomar.

Los encartados Sancho y Bosch estaban enterados de la fuga y no denunciaron el hecho para que fuera evitado.

Resulta, igualmente, que antes del embarque frustrado del Baldú, el Alomar, pa a inducir a la fuga al Baldú y al Ros, propaló noticias contra el Movimiento Nacional, como la de que tenía, por confidencias, noticia de que iba a estallar un complot entre elementos militares y civiles; de un contrabando de armas que iba a realizarse, y que sabía que existía una radio clandestina que daba las contraseñas.

Días después, el Torres puso en conocimiento del Socias de que el Alomar proporcionaba medios para fugarse, conviniéndose ponerse de acuerdo con el Alomar para proporcionar la fuga al Ros, que era desertor del ejército.

Que la entrevista se realizó, conviniendo pagar al Alomar la suma de 1250 pesetas, pagando 500 una hermana del Ros y otras 500 el Socias, quedando que el resto las entregarian más tarde.

Convenida la noche de la fuga del Ros, el Alomar y el Socias fueron a recoger al Ros en Seta Catalina para llevarlo a la barca en que iba a embarcar, siendo entonces detenidos.

Se desprende igualmente que el Rosselló era amigo personal del Alomar y en diferentes ocasiones fueron juntos a la casa del Bernardo, donde se decía que existía una radio clandestina y en aquellas visitas se enteraba de la trama de los embarques que preparaba el Alomar.

Llamado a declarar el Alomar, dijo que se ofreció al Baldú después de muchas súplicas de éste facilitarle la fuga, ignorando fuera prófugo; que el dinero que recibió lo entregó a una tercera persona, sin lucrarse él de nada.

Que en otra ocasión fué con el

DON JUAN MARTIN AMENGUAL

Falleció día 11 de Mayo, a los 55 años de edad
Habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Su afligido padre, esposa, hijos presentes y ausentes, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican asistan a las misas que se celebrarán en la Parroquia de San Miguel hoy a las 8 y media por lo que recibirán especial favor.

Reparaciones de toda clase de aparatos de radio por técnico especialista de los laboratorios de la R. C. A. RADIO CORPORATION OF AMERICA y la GENERAL ELECTRIC C.º



DELEGACION PARA BALEARES
Plaza Cardenal Reig, 5, pral.
Teléfono 2587
PALMA

Reparaciones de toda clase de aparatos de radio por técnico especialista de los laboratorios de la R. C. A. RADIO CORPORATION OF AMERICA y la GENERAL ELECTRIC C.º

Rosselló a casa de un tal Bernardo, que no conoce, y éste le propuso cierta compra de armas, que no aceptó.

Añadió que recomendó al Baldú que al embarcar no llevara documento alguno.

Antonio Rosselló dijo que era amigo del Alomar al que visitaba en la pensión; que asistió con éste a la casa d l Bernardo, preguntándole éste si quería tomar parte en un complot de armas, negándose a ello.

Que la visita hecha al Bernardo fué para ver de lograr la libertad de un hermano suyo, cuyos medios rechazó luego por considerarlos ilegales.

Martín Ros, dijo que conoció con retraso su llamamiento a filas y no se presentó por temor a que le fusilaran; que por su hermana supo que por mediación del Socias, que se valía de un individuo, podría lograr su fuga, pero no intervino en nada; que luego supo que el Socias entregó al Alomar 500 pesetas y otras 500 su hermana.

Añadió que se le dijo que embarcaba en un submarino que le llevaría al extranjero, pues si hubiera sido para ir a un territorio rojo no se hubiera embarcado.

Gabriel Socias, dijo que por el Torres supo que podían salir los rojos de Palma; que cuando supo por una hermana del Ros que éste estaba escondido y quería huir le comunicó lo que le había dicho el Torres, ignorando lo que le había dicho el Torres, ignorando lo que conviniere.

Gabriel Torres: Dijo que era cuñado del Bosch, cuya casa frecuentaba y que en una ocasión el Alomar le dijo que si sabía alguien que quería marcharse se lo dijera; que no creyó que se dedicara a embarcar fugitivos; como incurrió en contradicciones, se leyó la declaración, añadiendo que no se acordaba haberlo dicho.

Que en cierta ocasión se le presentó el Socias preguntándole si sabía alguien que gestionara el embarque de pasajeros y le indicó al Alomar; y juntos fueron a casa de su cuñado en la que se hallaba el Alomar al que presentó el Socias, ignorando lo que hablaron por haberse retirado.

Miguel Bosch: Dijo que ignoraba que el Baldú fuera desertor del Ejército; que no estaba enterado de los manejos del Alomar y que por ello no lo denunció a la Policía.

Comparé como testigo Mateo Ferrer Coll.—Dijo que era conocido del Rosselló; que en una ocasión estuvieron juntos en casa del Alomar; que le pidieron noticias sobre el domicilio de don Lorenzo Heredero y se ofreció a averiguarlo, ignorando empero el motivo; que lo averiguó y lo comunicó al señor Rosselló y juntos fueron a casa del señor Heredero, al que habló el señor Rosselló de un préstamo, no enterándose de nada más.

Comparé otros dos testigos, cuya declaración careció de importancia.

Como testigos de las defensas, comparé don Guillermo Parera; dijo que tuvo conferencias con él manifestándose a favor del Movimiento Nacional; que el día de la toma de Málaga felicitó a las autoridades por la victoria.

Comparé igualmente el Reve-

riendo Fr. Felipe de Palma.—Dijo que el Alomar siempre se manifestó favorable al Movimiento Nacional.

Don Andrés Castell.—Que era Jefe de los Requetés de Muro y tenía en buen concepto al Sancho; que en cierta ocasión le pidió el ingreso en los Requetés de Palma y le dió una hoja de ingresos; que creía que el señor Alomar era de ideas derechistas.

Don Baltasar Cortés.—Dijo que conocía a Juan Sancho y le tenía en buen concepto, creyendo que era de ideas derechistas, por pertenecer a la Congregación Marina.

Cerca de las dos de la tarde se suspendió la vista para continuarla a las seis y media de la tarde.

A las siete de la tarde se reunió de nuevo el Consejo para continuar la vista suspendida por la mañana, con cediéndose la palabra al señor Fiscal, quien en su informe, después de un breve exordio, en el que expuso la perplejidad de los hechos para deducir la responsabilidad de cada uno de los encartados.

Dice que en cuanto al encartado Alomar demostrado quedaba su culpabilidad, pues desde el primer momento vióse claramente que fué él que inició y desarrolló la fuga del Baldú y para ello obtuvo el dinero de la madre de éste y creyendo realizada la fuga llegó a ufanas noticias del éxito y llegó a proparar noticias alarmantes hablando de complot, de armas y de otros hechos, todos alarmantes, preparando la propaganda para la comisión de otros y así lo grar obtener propagandistas como el Torres, dándose el caso de que a los pocos días se presentó al Socias la hermana del Ros, que se hallaba escondido, y el Socias que había oído la propaganda del Torres acudió a éste para que le pusiera en contacto con el Alomar y en la entrevista quedó concertada la fuga del Ros, recibiendo el Alomar 1000 pesetas.

Prepara éste el embarque, dijo, relatando las actuaciones del Alomar, en unión del Socias, hasta dejar al Ros en manos del que se decía patrón de la barca donde fué detenido.

Relató las entrevistas del Alomar con el Rosselló en las que se trató del contrabando de armas, imputando el Rosselló al Alomar, que inició dicho complot y éste acusa al Rosselló, lo cual demuestra la existencia de la iniciación de dicho complot.

El hecho de la frustrada fuga del Baldú y el hallazgo de unas fotografías de dos ametralladoras en poder del Baldú demostraban los delitos de que se acusaba al Alomar.

Expuso que el hecho de la proyectada fuga del Baldú, que era desertor del Ejército, demostraba un delito de deserción frente del enemigo y el hecho de ocuparse las dos fotografías demostraban un delito de traición.

Acusó al procesado Ros de no haberse presentado al ser llamado a filas y de haber intentado su fuga, demostraba la culpabilidad de un delito de deserción, no siendo admisibles las excusas después de que lo hizo, ante las amenazas no comprobadas que dice que se le hicieron unos falangistas, pues aun que ciertos, debía haber pensado que más

PROTECTORA
HOY Y TODOS LOS DIAS
TARDE Y NOCHE

UN MILAGRO DE BELLEZA
El primer film totalmente en colores naturales y efectos en relieve

LA FERA DE LA VANIDAD
Un film gigante RADIO... Naturalmente!

En español con **MIRIAM HOPKINS**

y el interesante reportaje **NUEVAS RUTAS** un viaje a toda España en tiempos de paz

M.C.D. ZUZZ

seguro estaba en el Cuartel que en su casa.

Refirió las entrevistas del Socias con el Alomar, y las relaciones con sus actuaciones que realizó yendo a buscar al Ros con el Alomar y le acompañó hasta el Molinar donde debía embarcar y todo ello dijo demostraba su culpabilidad como cómplice del delito de desertión.

Continuó haciendo una relación de las visitas del Roselló al Alomar yendo juntos a casa del confidante Bernardo, lo cual demostraba que estaba percatado de las actuaciones del Alomar y además actuó como agente del Alomar visitando a don Lorenzo Heredero, haciéndole diferentes visitas simulando contratos de préstamos para después preguntarle si tenía un hermano preso ofreciéndose para lograr su libertad, ofrecimiento que no aceptó don Lorenzo Heredero al observar que se trataba de pesetas.

Todo esto demuestra, dijo, que el Roselló se convirtió en agente activo del Alomar y por lo mismo cómplice de los hechos de éste.

Con respecto a los procesados Bosch, Torres y Sancho, sostuvo que todos ellos por sus relaciones con el Alomar conocían las actuaciones de éste, las que no denunciaron a la autoridad, acusándose por todo ello de encubridores.

Se entrevistó en relación los conocimientos que cada uno de ellos tenía de los hechos, indicando que si bien el Sancho fue el que menos enterado podía estar, no por ello, a su entender, estaba a cargo de responsabilidad.

Terminó solicitando para el Alomar, como autor de un delito de traición, sin circunstancias modificativas, la pena de muerte, y como encubridor de otros dos delitos de desertión, la pena de 12 años de reclusión mayor por cada uno de ellos.

Para el Roselló y el Socias, como cómplices de un delito de traición, con las atenuantes de falta de peligrosidad social e intrascendencia dañosa del delito la pena de 30 años de reclusión menor.

Para el Baldú, como autor de un delito de desertión y otro de traición en grado de tentativa, la pena de muerte.

Para el Ros, como autor de un delito consumado de desertión, con la agravante de peligrosidad social, la pena de muerte.

Para el Bosch la pena de 20 años de reclusión, como cómplice de un delito de traición y la de 12 años, como cómplice de otro delito de desertión.

Y para cada uno de los procesados Torres y Sancho, como encubridores de un delito de traición, la pena de 20 años de reclusión menor.

El teniente de Artillería señor Crespi, defensor de los procesados Baldú, Ros y Socias, en su informe hizo una exposición de las condiciones psicológicas del Baldú, espíritu apocado y miedoso, dejó arrojarse por las proposiciones del Alomar.

Sostuvo que el Baldú era irresponsable del delito que se le imputaba por comprenderle la atenuante de miedo insuperable, entendía que la pena pedida por el señor Fiscal no era proporcionada con su culpabilidad.

Examinó los hechos que rodeaban los actos que indujeron al Ros a no presentarse al ser llamado a filas y dijo que ante las amenazas de que era objeto le indujeron a esconderse. Analizó sus actuaciones políticas y sostuvo que era un equivocado.

Con respecto a la fuga, dijo, que cayó en la red del Alomar pero no llegó a realizar la desertión. Hizo una exposición de hechos para demostrar el miedo que le embargaba y pidió su absolución.

Negó que el Socias fuera autor del delito de encubridor de que se le acusaba y pidió también su absolución.

El oficial señor Alomar, defensor de los encartados Alomar y Roselló, sostuvo, analizadas con minuciosidad, su actuación que del sumario resultaba, no era sino una burbuja de jabón que se deshacía al menor soplo.

Fué analizando uno por uno los actos de sus patrocinados sosteniendo que eran falsas la mayoría de las acusaciones que se le atribuían.

Puso de relieve las actuaciones de derecha y hechos favorables realizados por sus patrocinados a favor del Glorioso Movimiento Nacional, para deducir que no podían ser tenidos como ciertas las acusaciones que los otros encartados atribuían a Alomar.

Analizó minuciosamente los hechos que se les atribuían, y dijo que obró por un sentimiento mal entendido y dedujo que por todo ello solo se podía condenar al Alomar por un delito de auxilio a la rebelión y de otro de traición, con atenuante de sentimentalismo, correspondiéndole por el primer delito la pena de prisión temporal y por el segundo la de prisión mayor.

Hizo luego un análisis de los hechos que se atribuían al Roselló, sosteniendo que las visitas que hizo al Alomar iban encaminadas a lograr la libertad de un hermano suyo.

Negó que realizara ningún acto de cómplice del que se le acusaba y terminó pidiendo la libre absolución de su patrocinado.

Concedida la palabra al oficial señor Reynés, defensor de los encartados Torres, Bosch y Sancho, en su

informe hizo una amplia exposición de los actos que se atribuían a cada uno de sus patrocinados.

Sostuvo que el Torres no conocía que el Baldú y el Ros fueran desertores ni realizó acto alguno, ignorando el alcance de las actuaciones del Alomar.

Examinó las condiciones políticas del encartado Sancho, diciendo que los informes de la Alcaldía y las declaraciones de los testigos demostraban la ideología derechista de este procesado.

Sostuvo que Sancho no podía estar enterado de las actuaciones del Alomar por no ser concurrente asiduo de la pensión de Bosch, y por lo mismo no podía ser considerado autor del delito de encubridor que se le atribuía.

Además, dijo, jamás tomó en consideración las palabras del Alomar por saber que era un exaltado.

Con respecto al Bosch puso de relieve sus cortas facultades, sosteniendo que jamás se inmiscuyó en las actuaciones del Alomar y por lo mismo desconocidas no podía acusarse de encubridor.

Puso de relieve las condiciones personales del encartado.

Terminó pidiendo para cada uno de sus patrocinados una sentencia absolutoria.

Terminado el Consejo quedó reunido en sesión secreta para dictar sentencia.

Ayer tarde, a las cuatro y media en el salón de actos de la Escuela de Artes y Oficios, se constituyó un Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra Catalina Gelabert Socias y Margarita González Liompart por el delito de excitación a la rebelión la primera, y de adhesión a la rebelión, la segunda.

Se desprende del apuntamiento que el día 18 de Agosto último, al disponerse a trasladarse a Palma, en la estación de Sineu, las procesadas hicieron manifestaciones contrarias al Glorioso movimiento Salvador de España, y al llegar el tren a Palma, la Guardia Civil las detuvo, y en un registro que practicó le fueron halladas a Margarita González dos de las proclamas que habían arrojado sobre Mallorca los aviones enemigos, y que llevaba en el bolso.

El delegado del Fiscal, don Jacinto Feliu, acusó a las encartadas, pidiendo se le impusiera a la primera la pena de doce años y un día de prisión, y a la segunda, por ser menor de edad y mayor de 18 años la de veinte años y un día de reclusión.

La defensa, después de extenderse en consideraciones para demostrar la inculpabilidad de sus patrocinadas solicitó para ambas la libre absolución de la que hacen una prodigiosa creación.

«Laboratorio contadores y transformadores», de Gas y Electricidad, 6.ª entrega, 38; don Juan Muntaner Massanet, 25; El personal de los Almacenes «Las Monjas» 27; don Gabriel Ripoll, 8.ª entrega, 25; El Presidente de la Sociedad propietaria del predio Santa Ponsa don Miguel Roselló y de Alemany, ha donado cuatro ovejas para las Cocinas.

Don Francisco García Seguí, 10; don Juan Sabater Llopis, 15; Fiesta familiar celebrada en el Consulado Alemán, 103 55; El personal de «Acometidas y almacén general» de Gas y Electricidad, 28.ª entrega, 16; El de Ramales, de la misma Compañía, 28.ª entrega, 9.50; El de «Departamento de trabajos interiores» 28.ª entrega, 12.50; El de «Inspección de contadores» 28.ª entrega, 1.55; La brigada del Arenal de la Bolsa del Trabajo, 15.15; Los obreros de la fábrica de baldosas de don Antonio Balaguer, 40; don Isidro Vicente Martínez, 25; don Ramón Landeruzi, obrero, 5; don Carmelo Martínez, 5; Los obreros de la Fundación Mallorquina, 55.25.

Los empleados del Teatro Lírico don Pedro Alarcón, don Jaime Salas, don Miguel Coll, don José Burguera, don Roque Crisol, don Onofre Malmo, don Jaime Burguera, don Pedro Mesquida, don Antonio Quasp, don Bartolomé Canals, don José Menéndez, don Antonio Morey, don Martín Amengual y don Ignacio Llabrés, han hecho una sexta entrega de una pasetita cada uno y don Antonio Hidalgo, don Bartolomé Bosch y don Francisco Casellas, de cincuenta céntimos.

El Alcalde agradece vivamente todas estas aportaciones.

Los servicios veterinarios municipales

Resumen de las reses, aves y demás, sacrificadas en el Matadero Municipal de esta Ciudad como también todos los servicios de Sanidad Veterinaria Municipal efectuados durante el mes de Abril.

Fueron reconocidos en el Matadero por los Inspectores de servicio e nel mismo las reses siguientes:

Ganado vacuno		
66 vacas.	14.255 kgs.	
130 bueyes.	29.561 >	
257 terneros.	47.238 >	
41 ternillos.	4.060 >	
Ganado lanar y cabrio		
494	95.114 >	
269 ovejas.	4.129 kgs.	
19 morueco.	433 >	
5.693 corderos.	51.696 >	
34 cabras.	573 >	
3 M. cabrio	77 >	
Ganado de cerda		
6.018	56.908 >	
301 cerdos.	17.323 >	
280 lechonzas.	4.417 >	
581	21.740 >	
Gallináceas y similares		
4.744 gallinas.		
4.608 gallos.		
299 pavos.		
156 paños.		
1.517 conejos.		
1.260 conejas.		

12.584.

Habiendo decomisado por distintas enfermedades 2 vacas, 16 ovejas, 1 cabra, 1 borrego, 1 cordero, 1 cerdo; 6 fetos, 2 pulmones y 3 higados de vaca; 2 ríñones de ternero, 1 higado y 1 pulmón de oveja; 2 ríñones y 1 pulmón de cerdo y 24 kgs. de carne.

Durante el citado mes, por los inspectores de servicio fueron inspeccionadas y analizadas 86 leches, de las cuales 9 resultaron no ser aptas para el consumo. Durante este mes ingresaron en el Depósito Municipal 3 perros por haber mordido, siendo reconocidos por el Inspector de servicio, y se dieron de alta a 3 por haber cumplido el tiempo reglamentario de observación y no haber presentado síntomas de ninguna enfermedad.

Assicurazioni Generali

SEGUROS DE TRANSPORTE

Compañía de Seguros, fundada en 1831 — Direcciones en Trieste, Venecia y Roma

Capital suscrito y desembolsado Liras italianas 60.000.000.—
 Fondos de garantía en 31 Diciembre 1930 » » 1.417.529.558.17

Agente en Palma: **JAIME PUJOL ROCA**

Jovellanos, 11 Teléfono 2912

Sindicatos femeninos

Estos Sindicatos instalados en la calle San Sebastián 4-2.º, funcionan de cinco a ocho de la tarde, lo que se comunica a cuantas personas deseen datos informativos o necesiten obreras para sus industrias. A las obreras que quieran afiliarse deben pasar por las oficinas en las horas antes mencionadas en donde se les hará la ficha de inscripción.

GOBIERNO CIVIL

Circular

En cumplimiento del deber que me impone, de velar por la moral y decencia pública, el artículo 22 de la vigente Ley Provincial, advierto a los Sres. Alcaldes que deben prohibir el tránsito por las vías públicas, de personas que no vistan correctamente usual traje de calle.

Queda, por tanto, prohibida la circulación, por las citadas vías, en pijama o vestido similar.

Los contraventores deberán ser detenidos, ingresados en los Depósitos Municipales y denunciados a este Gobierno Civil para imponerles la correspondiente sanción.

Palma a 14 de marzo de 1937.— El Gobernador Presidente, **Mateo Torres.**

CALA D'OR

Queda abierto nuevamente al público

EL CLUB CALA D'OR

Junta Provincial de Abastos

Se autoriza la venta de una partida de Ovillos de hillo de cáñamo para zapatero a los precios de 10.50 pesetas paquete de 10 Ovillos y a pesetas 1.05 el Ovillo.

En los precios anteriores va incluido el sello de Puro Obrero.

Palma a 10 de Mayo de 1937.— El Gobernador Presidente, **Mateo Torres.**

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3.30

Buster Keaton (a) Pamplinas en

El rey de los Campos Eliseos

Paula Wesseley - Willy Forst en

Maria Luisa de Austria

Lunes.—CABALLEROS DE CAPA Y ESPADA, por Wheeler y Woolsey. ILUSIONES DE GRAN DAMA por Kate de Nagy.

MODERNO

Hoy y todos los días a las 3.30

Boris Karloff y Bela Lugosi en

SATANAS

Diez días millonaria

en español por Luis Peña y Milagro Leal.

Lunes.—EX-RICOS por Thelma Todd. EL EMBRUJO DE MANHATTAN por Francis Lederer, Gingers Rogers. En español.

FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 13 de Mayo de 1937

Tarde a las 4 y media

Isasi - Echave contra **Anacabe - Arrate**

Iriondo II - Iriondo contra **Román - Loyola** Y QUINIELAS

Detalles por carteles y programas. Sábado partidos y quinielas.

Aviso referente a oro amonedado y en pasta

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de la Baleares

Se avisa a todas las personas que tienen pignorado en este Monte de Piedad oro amonedado, que, con toda urgencia, y antes del 22 del corriente, deben presentarse en estas Oficinas para manifestar si obtian por su venta al Estado o su depósito en el Banco de España, a disposición de aquél, de conformidad con las disposiciones vigentes.

El oro en pasta será depositado en el Banco de España.

Palma, 12 de Mayo de 1937.—El Director-Gerente, **R. Ferragut.**

Compro máquina escribir

En buen estado pagaré al contado, ofertas por escrito indicando marca y precio a Iniciales A. M. M. Administración de «El Día» Danús, 2.—Palma.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

AYUNTAMIENTO

La sesión del viernes

Asuntos que han de ser tratados en la sesión que celebrará la Comisión Gestora Municipal, a las 19 horas del próximo viernes día 14, en segunda convocatoria:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.

Cuentas presentadas en la Secretaría por los negociados.

Sobre la Mesa.—Capítulo especial de las Ordenanzas Municipales relacionado con las construcciones urbanas del Ensanche.

Obras y Reforma Interior.—Permisos para obras particulares.

Suministro de bordillo para aceras.

Dictamen sobre las obras de la calle de Feliu, 24, y compensación de arbitrios con una parcela para vía pública.

Idem continuación de las obras de la calle 8, n.º 13, Son Cotone-ret.

Idem sobre adquisición de cien metros de loseta de asfalto.

Idem determinando la forma de pago de una porción de finca derribada, en la plaza de Navegación, Arrabal.

Ensanche.—Permisos para obras particulares.

Construcción de aceras.

Liquidación de bordillo y construcción de aceras.

Aguas.—Cuenta de B. Abat por pintar discos para las bocas de riego.

Prórroga del precio mínimo del consumo de agua a contador.

Entrega a buena cuenta a la Compañía Worthington.

Resolviendo sobre un pretendido derecho de aguas.

Fomento, S. H. y B.—Permisos para apertura de establecimientos.

Idem colocación de panteón.

Traspaso de sepultura.

Intervención.—Sorteo de 22 bonos Municipales de la 3.ª emisión de 1890.

Donativos para las Cocinas

Comandancia Guardia Civil de Baleares, 68.50; doña Rosa Cruellas, Vda. de Ballester, 25; don Antonio Juan Mulet, 1.000; don Cristóbal Colom, don Sebastián Vives y don Miguel Morey, 11.40; don Isidro Cortada, cobrador de Arbitrios, 7.ª entrega, 5; Los operarios de la casa «Cavaller S. A.», 200; El personal de «Talleres» de Gas y Electricidad, 8; don Antonio Bafianos, 5; don Miguel Salvá, 5; doña Juana Salvá, 5; El personal de

TROCADERO

HOY, JUEVES A LAS 6

Té benéfico Pro-Ibiza

Organización Nacional Sindicalista

Sindicato de Expendedores de Carnes

Se advierte a todos los afiliados del Sindicato de Expendedores de Carnes que a partir de mañana jueves día 13 de los corrientes hasta el sábado 15 de seis a siete de la tarde, deben pasar por el local social (Café La Lonja) en donde se les informará de un asunto de interés relacionado con el Sindicato.

Aviso importante

Bodas españolas del 2 de Mayo

Habiendo aun algunas parejas que no han pasado a recoger el obsequio del Sindicato de Alfareros, se les advierte que de no hacerlo antes del sábado se considerará que renuncian al mismo.

El regalo le será entregado en la calle Alfarería, 9.

Además existen también algunos lotes que no han sido recogidos aun por sus beneficiados por lo que es conveniente que pasen por la calle San Sebastián, 4-2.º, en donde se les hará entrega de los mismos.

Vendo una casa

de 6 viviendas al 6% y varias plantas bajas en buen punto. Informes: Santiago Rusiñol, 34.

Junta Provincial de Abastos

Se fija como precio máximo de tasa para la venta al público de huevos el de 2.00 ptas. docena.

Palma a 10 de Mayo de 1937.— El Gobernador Presidente, **Mateo Torres.**

Los precios vigentes para la venta de harina al detall serán a partir de esta fecha los siguientes:

Harina Blanca y de trigo, 0.90 pesetas kgs.

Harina panecillos, 1.00 ptas. kgs. Harina ensaimadas, 1.10 ptas. kgs.

Palma a 10 de Mayo de 1937.— El Gobernador Presidente, **Mateo Torres.**

A petición de los fabricantes de Yeso y Cemento se unifican los precios de venta de dichos artículos que serán en lo sucesivo los siguientes:

Cemento Mallorquín de 1.ª Clase sacos de 28 y de 30 kilogramos a 1.10 ptas.

Cemento Mallorquín de 2.ª clase en sacos de 28 a 30 kilogramos 1.00 ptas.

Estos precios se entienden son para contratistas aumentándose 0.10 ptas. en las ventas para particulares.

Palma a 10 de Mayo de 1937.— El Gobernador Presidente, **Mateo Torres.**

En atención al aumento experimentado por las primeras materias se autoriza a los fabricantes de calzados para elevar en un 25% las tarifas actualmente vigentes.

Palma a 10 de mayo de 1937.—El Gobernador Presidente, **M. Torres.**

Se autoriza a la Casa Radio para la venta al precio de 1.500.00 pesetas de los aparatos Telefunken tipo 564 que acaba de recibir. Sobre el precio anterior se cargará el impuesto de tasa de lujo.

VISITA IMPERIAL

Los Reyes-Emperadores de Italia visitarán Budapest

La visita de los soberanos de Italia a Budapest, tendrá lugar del 19 al 22 del actual. Con el Rey-Emperador, y la Reina-Emperatriz, irá la princesa María de Saboya y el Ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano. El programa oficial de la visita, ya acordado, es el siguiente: Una representación especial del Regente Horty presidida por el Jefe de su Casa Militar, esperará a los rejos viajeros en Szekesreghvar, juntamente con el regío ministro de Italia en la capital de Hungría. Los soberanos llegarán a Budapest en la mañana del 19 y serán recibidos en la estación de Keleti, por el Regente y su esposa, acompañados del Presidente del Consejo de Hungría con todos los Ministros, los Presidentes del Senado y de la Cámara, los Custodios de la «Sacra Corona», el Comandante en Jefe del Ejército, el de Estado Mayor, el Alcalde de Budapest, y demás autoridades civiles y militares. Los ministros y autoridades civiles vestirán el uniforme magiar de gran gala. A la llegada del tren especial, una compañía de la «Honved» rendirá los honores de ordenanza, interpretándose la Marcha Real italiana, «Giovinezza» y el himno de Hungría. Después de que el Monarca haya revistado las fuerzas, en la Sala de honor se harán las presentaciones oficiales. El cortejo real, formado por berlines de gran gala, tirada cada una de ellas por cinco caballos blancos, se dirigirá por las calles principales a la Plaza Mussolini, donde el Alcalde de Budapest dirigirá un saludo a los reales e imperiales huéspedes, en nombre de la ciudad. Desde la terraza del Palacio Real, donde se hospedarán los augustos viajeros, que mira a los jardines en que se levanta la estatua ecuestre de Eugenio de Saboya, los soberanos y la princesa María, presenciarán el desfile de millares de campesinos húngaros, llegados de todas las regiones, vistiendo el traje magiar, que rendirán su homenaje a los monarcas italianos. Por la tarde, S. M. el Rey-Empe-

rador, se trasladará a la tumba del soldado desconocido y al cementerio militar italiano de Rakoskeverturi, para rendirles el debido tributo. Luego recibirá en audiencia al Presidente del Consejo Darranji, y al ministro del Exterior De Kanya. Y por la noche habrá banquete de gala en el Palacio Real. Por la mañana del 20, asistirán a la gran revista militar y luego el Rey-Emperador, la Reina-Emperatriz y la Princesa María, concurrirán a un almuerzo ofrecido por el Archiduque José y la Archiduquesa Augusta, en su Castillo residencial. Y por la tarde, el soberano tomará parte en una cacería de ciervos y en otra medioeval con halcón, en la finca real de Galdvöllo, residencia estival del Regente Horty. Y por la tarde, habrá otra comida de gala en el Palacio real, seguida de baile. El día 21, los soberanos visitarán el Museo Nacional y otras instituciones húngaras, y por la tarde habrá recepción en los Jardines del Palacio Real. Por la noche los soberanos ofrecerán una comida al Regente Horty y su esposa, en el Palacio de la Legación italiana, después de la cual asistirán a una función de gala en el Teatro de la Opera. El 22, recibirán los soberanos el homenaje de los italianos residentes en Hungría, en la Legación. Y por la tarde, dejarán Budapest, rindiéndoseles iguales honores que a la llegada. Durante la estancia de los soberanos en Budapest, el Ministro Conde Galeazzo Ciano, tendrá varias conversaciones con el Presidente del Consejo Darranji y con el Ministro del Exterior De Kanya. El Presidente Darranji ofrecerá un almuerzo de honor al Ministro Ciano, y otro le será ofrecido también por De Kanya. Y de esta visita hay que esperar salga algo beneficioso para la paz del mundo, teoría que siempre con todo fervor, defendió Italia, según ya van reconociendo hoy todos, incluso cierta prensa francesa, que afirma que: «El Duce solo ha pronunciado palabras de paz.»

Francisco Florest Rosados, doña Asunción Jorba, doña Coloma Sorell Barceló, doña Rosalía Subirá Agell, doña Magdalena Liusó, don José Fernández Córdoba, doña María Bujosa de Tous y don Damián Dayá Rullán. Por el Dr. Ferrero Velasco, de Madrid, y en la Clínica del Dr. Valdés, ha sido objeto de delicada operación practicada con éxito el Farmacéutico don Antonio Oliver, al que deseamos pronto y total restablecimiento.

TROCADERO HOY, JUEVES A LAS 6 Té benéfico Pro-Ibiza

Inca Grandes veladas teatrales

Conforme estaba anunciado, el día 3 del corriente, la representación de la velada Teatral que con fines benéficos había organizado la Jefatura de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. habiéndose repetido ésta en los días 4 y 6. Podemos afirmar de una manera categórica que ha constituido un éxito sin precedentes que ha satisfecho la expectación que había despertado. Al penetrar en el Teatro—galantemente invitados por la Jefatura de dicha institución—, no sabíamos que admirar más, si el aspecto fantástico que ofrecía la Sala con su lleno rebosante, o el orden que advertíamos en el cuidado de los pequeños detalles que lógicamente han de existir en una velada de esta envergadura, con objeto de no causar al público la más pequeña molestia. También hemos de hacer constar el derecho de gusto artístico en el adorno del Teatro; fué de una elegancia y sobriedad que con verdadera propiedad diremos que era propio de Falange. La presentación de la velada corrió a cargo del Allérez-Jefe de Milicias de Falange de la Centuria de Inca, don Esteban Amengual el que con acento sencillo y emocionante cumplió su cometido, obteniendo una entusiasta ovación al pronunciar el nombre del tan querido Capitán don Federico Gil—al que sustituyó— ovación que se repitió prolongadamente al finalizar su inolvidable peroración. Como primera parte del programa figuraba la presentación en escena de un cuadro artístico-sinfónico cuya interpretación corrió a cargo de 30 baillias y flechas y que resultó verdaderamente sorprendente. El público no cesaba de aplaudir a la generación del mañana. Mediado este cuadro y formando parte del mismo, el niño Francisco Serra recitó de una forma admirable la poesía «Ballila de uniforme». La entusiasta ovación con que premió el público la destreza y desenvoltura del pequeño camarada, se repitió con caracteres apoteósicos al avanzar hacia el proscenio la figura angelical de la pequeña-grandiosa artista Colomita Vicens. Imposible describir la ternura, emoción, arte, prodigados por esta insignie pianista. El público allí congregado se sentía sumido en la más pura de los deleites y en la más sincera de las emociones que transmitidos su inimitable arte saturaban el ambiente. Hemos de hacer constar aún sabiendo que cometemos un pecado de indiscreción en pugna con la excesiva modestia del autor de «Romance de héroes» (dedicado a la memoria de nuestros camaradas Juan Seguí y Francisco Navarro) camarada Pedro Bestard que su composición es digna de la Intérprete; con esta declaración creemos hecho su mayor elogio. Constituyó la segunda parte de esta velada la presentación de un «Cuadro Americano» integrado por un Fox titulado «Lo mejor es reír» y un finísimo vals, «El pagano de Tahiti». También dieron lugar a los camaradas que lo desempeñaron para lucir su flexibilidad artística ya que lo mismo cumplieron su cometido a la perfección en esta clase de trabajo como en la desempeñada en otros instantes de las de tonos completamente distintos. La tercera y última parte de la velada la integraba la presentación en escena de la zarzuela «Gigantes y cabezudos» letra de Echegaray y música del maestro Caballero. Es de admirar el tesón puesto en el desempeño de sus respectivos papeles para representar con toda propiedad esta difícil como admirable obra. Solo se ha podido conseguir este milagro debido al entusiasmo que anida en los pechos de estos bravos falangistas. Todos sin excepción se hicieron acreedores a las demostraciones de entusiasmo que el público experimentaba otorgándoles prodigamente sus aplausos. Expléndida de facultades la camarada Meliá de Casals desempeñó el papel de Pilar como lo hubiese hecho la más afamada artista. Cantó de modo maravilloso toda la obra pero merece párrafo aparte la romanza de la carta. «Allí prodigó arte, facultades de canto gusto para dar a tan maravillosa romanza la expresión adecuada Comprendiéndolo así el público no la dejó terminar y hubo de suspenderla por un instante para recoger el homenaje que le rendían por su éxito. Actorazos consumados los cama-

radas Ana M.ª Llopis y Martínez en sus papeles de Antonia y Sargento, respectivamente. No nos extraña pues dábamos por descontado su éxito ya que tenían que hacer honor a su calidad de valencianos donde tienen su cuna legión de artistas. Formidables los camaradas Gelabert (Juan), Adrover Salas, Gomila, Ripoll Sampil y Erasmo—de este hemos de declarar que a pesar de sus desganas en los ensayos sabíamos que había de sacar todo y más del partido a su papel, y en general coros y demás participantes cumplieron como buenos. Pecaríamos de injustos si dejásemos de consignar el doble mérito que hemos de atribuir a los camaradas Ana M.ª Llopis y Gelabert (Miguel) que se hicieron cargo de sus papeles en el cuadro americano 3 días antes de celebrar esta velada sustituyendo al amigo Sais—el que tuvo que abandonarnos requerido para defender a nuestra amada Patria—. Así mismo el camarada Gelabert se hizo cargo del papel de Jesús de Gigantes y Cabezudos con el mismo tiempo y a pesar de ello tanto en una parte artística como en la otra se hizo aplaudir con verdadero entusiasmo por parte del público como premio a su meritísima labor. Los decorados ejecutados por la sección artística de Falange, sencillamente formidables. Gusto artístico, detalle, propiedad etc.; a las ovaciones tan entusiastas del público, unimos la nuestra muy sincera. La dirección artística de la velada encomendada de los comienzos de la misma al querido Maestro Puig, hubo de hacerse cargo de ella por los idénticos motivos que para el caso de Sais, el Maestro Oliver. A ambos nuestra más sincera felicitación pues han realizado una labor sencillamente admirable, habiendo conseguido inculcar en los Coros y primeras partes la enorme materia musical que tiene la obra y conseguir la interpretación tan impecable como se le ha dado. También corresponde al Maestro Oliver la enorme tarea de orquestación y dirección musical de la velada habiendo conseguido con su innegable capacidad ver coronados sus esfuerzos con el más lisonjero de los éxitos. Réstanos felicitar efusivamente a la comisión organizadora de la misma y desearte la misma suerte en las presentaciones que según nuestras noticias han de realizar en Sóller y nuestra Capital respectivamente, circunstancia que damos por descontada. Corresponsal

cumbrieron en el Castillo a manos de las bárbaras hordas bolcheviques. Un nombramiento El experto patrón de cabotaje, con residencia en el pueblo de San Antonio Abad, don Antonio Ramón Prats, ha sido nombrado Delegado de la Autoridad de S. E. el Almirante de la Base Naval de Baleares, a las órdenes del Ayudante de Marina de Ibiza. Actividad pastoral Marchó a Formentera el Excmo. y Rdm. Sr. Obispo, donde se está predicando la santa misión. Celebró en San Francisco Javier la misa de comunión general final de misión. Fueron tantos los que acudieron a comulgar que los feligreses de la Parroquia no recuerdan haber visto otra tan concurrida. El Sr. Obispo subió a la parroquia de Ntra. Sra. del Pilar, donde dirigió personalmente la misión. Durante su estancia efectuó la santa visita a las Iglesias de Formentera y suministró a estos fieles el sacramento de la Confirmación. Acuerdo muy plausible Con este título escribe «Diario de Ibiza»: «Tal fué el de la Comisión Gestora Municipal de esta ciudad, en su última sesión, decidiendo que volverían el domingo próximo, día 2 de Mayo, conmemoración de la Independencia española,—al Salón Consistorial, los retratos de ibicencos ilustres que fueron ultrajados por unos llamados municipales,—les podríamos llamar hienas por sus actos de salvajismo,—que dieron un sano ejemplo de maestría al enseñar los procedimientos a los camaradas—digámosle asesinos y ladrones—que desembarcaron y profanaron nuestra tierra el día 8 de Agosto,—la fiesta de la Reconquista—guiados por ibicencos renegados, a quienes es exagerado dedicar el voto cristiano diciendo y deseando que la tierra les sea leve, pues sus almas no tienen salvación.»

Encasillado d) Fechas de los nombramientos y Autoridad que los efectuó.—Si se publicó en el Boletín Oficial, se hará constar el número.—En los casos en que el nombramiento fué verbal, se hará constar así. Encasillado e) Fecha y causa del cese. Encasillado f) Observaciones. Asimismo podrán unir a la citada relación cuantos datos estimen conveniente que conozca esta Junta de Inspectores.—En los Ayuntamientos en que no se hubiese designado Maestro-Delegado de la Inspección, cuidará de formar y remitir esta relación el Maestro o la Maestra que lleve mayor tiempo de residencia oficial en la población.—La Junta de Inspectores encarece a todos la mayor escrupulosidad en los datos que se consignen, singularmente en los casos de Maestros que, figurando nombrados para una escuela determinada, están o han estado sirviendo otra distinta, advirtiéndole que la negligencia en este servicio la considerará como resistencia a las órdenes dadas o como obstaculización a la labor que le está confiada, y procederá en consecuencia. Palma, 4 de mayo de 1937. El Secretario, Miguel Suñer. — V.º B.º El Presidente, Luis M.ª Mestras.

RELIGIOSAS Santos del día S. Roberto Belarmino, C. D.—S. Pedro Regalado. Cuarenta Horas Continúan en el oratorio del Templo, dedicadas a la Virgen del Carmen, en sufragio de varios difuntos y para implorar la paz de España. A las 7:30, Misa y exposición del Simo., y a continuación, Misas rezadas; a las 10, Misa cantada. Por la tarde, a las 7, rosario, ejercicio del Mes de María y reserva. Actos religiosos En la Iglesia del Socorro empieza solemnísima novena en honor de Santa Rita de Casia. Se practicará por la mañana, en la Misa de 8. Por la tarde, a las 8:15, rosario, ejercicio del Mes de María, novena solemne con sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, C. Magistral. En la Iglesia del convento de Santa Magdalena se practicará solemne novena en honor de Santa Rita de Casia. Por la tarde, a las 7, rosario, ejercicio de la novena, canto de la antifona y sermón por el Rdo. don Antonio Garau, Vicario de Santa Eulalia. En el oratorio de Ntra. Sra. de la Consolación de las HH. Agustinas (c. San Cayetano), empieza la novena de Sta. Rita de Casia, que se practicará durante la Misa de 8, con cánticos. En la Merced, a las 7:30, Misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos. Por la tarde, rosario, ejercicio del Mes de María, sermón y Hora Santa. Visita A Ntra. Sra. de los Remedios, en Santa Magdalena.

TEATRALES Principal

Para hoy jueves se anuncia en nuestro primer coliseo la reposición de dos grandes producciones de la Radio Films: «La alegre divorciada», el suceso musical más grande de la cinematografía, con el famoso baile «El Continental», de la que hacen una prodigiosa creación Ginger Roger y Fred Astaire. «Monstruo al acecho», un film en español que hace palpitar de emoción, admirable creación de Jean Jean Parker. «Amores y Amorios» Celebráronse anteanoche y ayer en el Principal las funciones que anteriormente anunciamos, a beneficio de las Cocinas económicas. El aspecto que ofrecía nuestro primer coliseo era imponente en ambas. Ni una sola localidad quedaba vacía; todo lo más distinguido y selecto de nuestra sociedad palmesana se hallaba en el Principal para aportar su óbolo a la obra de nuestro Alcalde, y admirar la interpretación de la bellísima comedia de los hermanos Quintero, «Amores y Amorios». La ejecución de la obra por un grupo de aficionados, fué acertadísima y los decorados y vestuarios muy perfectos hasta en los menores detalles. La encantadora señorita Mercedes Marcet, obtuvo un éxito resonante en la interpretación del papel de protagonista, y al recitar la poesía «Quien te llevó a la rama, que no estás en el rosa», escuchó calurosas y prolongadas ovaciones que le tributó el público entusiasmado. Acertadísimas estuvieron también Mercedes Luis, en su papel de sirvienta, y Purita Zaforteza en el de novia, Conchita Maristany, Conchita Giménez, Juana Ferrer, María Luisa Ribas y Carmen Laje, ataviadas con vistoso traje azul y pámela del mismo color, presentaron un cuadro completísimo y de un efecto sorprendente. Cristóbal Massanet, muy acertado en su papel de galán joven, y los señores Sammartín y Giménez en el de Leoncio y Moyita. Al finalizar el tercer acto, el martes, cayó sobre el escenario una verdadera lluvia de flores y ante las exigencias del público tuvo que salir al proscenio la señora Asunción Bonet, iniciadora y alma de de estas funciones benéficas. A la función del martes, asistieron nuestras primeras autoridades y representaciones de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

«Te doy mi amor», cuyo tema lleno de humanismo y fuertemente dramático, logró conmover profundamente al público, que celebró en primer la magnífica labor que en la parte de protagonistas realizan Vivian Gibson y Paul Lukas. Constituye también un gran éxito la proyección del film de misterio en español «El Cuervo», por Boris Karloff.

Rialto Hoy tendrá lugar la proyección de dos formidables producciones Ufilms tituladas «El rey de los Campos Eliseos» interpretada por el célebre cómico Buster Keaton (a) Pamplinas y «María Luisa de Austria» interpretada por Paula Wesseley y Willy Forst.

Moderno Para hoy se anuncian las producciones «Satanás» interpretada por Boris Karloff, Bela Lugosi y la producción española «Diez días millonaria» por Luis Peña y Milagros Leal.

Protectora-Cinema Radio Films presenta hoy en este local «La Feria de la vanidad» el primer film realizado enteramente en colores naturales y con efectos de relieve que tanta tinta hizo verter a la crítica mundial y que ha revolucionado a la industria del film. Miriam Hopkins encabeza un brillante elenco movido por la mano prodigiosa del famoso realizador Rouben Mamoulian. El diálogo está traducido al castellano. Se estrena, además, «Nuevas Rutas» reportaje que nos muestra con detalle lo más notable de la España monumental y artística, especialmente Madrid, Vizcaya y Toledo con su famoso Alcázar antes de que en el se cebaran los instintos salvajes de las hordas rojas. Complementos cortos integran el programa.

Salón Mallorca El próximo sábado en este teatro la Juventud Declamativa Palmesana pondrá en escena la aplaudida comedia de Quintero y Guillén «Morena Clara» a beneficio de los Flechas y Pelayos pobres de las barriadas de P. Pedro Garau y Son Cock. La función empezará a las 7:45 en punto.

El oro que poses, que solo es una vanidad más, lo necesitas tu patria.

DEL CARNET

Ayer marchó a Sevilla el funcionario de «Jabones La Roqueta» don José Nadal.

Procedentes de Francia llegaron a esta ciudad doña María Figuera Sala, doña Rosario Filoca Puig, don

Sineu La Escuela del Trabajo

Desde el veinte y tres del actual, quedó abierta la matrícula para la admisión de los alumnos de la Escuela del Trabajo establecida en esta población que se denominará Sineu-San Juan; cuya Escuela se halla instalada en el espacio edificio de la Plaza del Mercado cedido generosamente por este Ayuntamiento. El Presidente del Patronato Provincial, nos ha honrado en el día de hoy con su visita, y trasladado juntamente con la Junta local en el edificio donde debe instalarse la Escuela del Trabajo Sineu-San Juan, ha quedado muy complacido por la actividad y celo patriótico desplegado por la expresada Junta. Ayer en el Cuartel de Falange de esta localidad, tuvo lugar una conferencia con el fin de dar a conocer a los empresarios la orden del Patronato de las Escuelas del Trabajo de Baleares, inserta en el B. O. de la provincia n.º 10.978, que hace referencia a las obligaciones de los empresarios para con sus trabajadores.

El Presidente local del Patronato de la Escuela del Trabajo, explicó en breves palabras el contenido y alcance de la citada disposición legal. El Secretario del Patronato dió a conocer el nombre de los señores que componen dicho Patronato, como también el cuadro de Profesores, no dudando que dada su competencia resultará un verdadero éxito. El Director de la Escuela del Trabajo, explicó a grandes rasgos el fin e importancia de dicha Institución para la clase obrera. Terminó la reunión con un grito de «¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA FRANCO!»

Sineu 29-4-37.

Ibiza El Sr. Puget

Nuestro paisano, el ex Diputado a Cortes por este archipiélago, don César Puget Riquer, que con tanto amor viene sirviendo a España en las filas del glorioso Ejército del Generalísimo, se encuentra prestando sus servicios de Brigada en el Regimiento de San Quintín, número 25, de guarnición en Valladolid.

Honrando a los mártires

El Alcalde de esta ciudad, señor Torres Alvarez, recogiendo una iniciativa hondamente compartida por la primera autoridad municipal, tiene el propósito de someter a la consideración de sus compañeros de Consistorio, en fecha próxima, la manera de perpetuar la memoria santificada por el martirio de los que su-

Conozca Vd. Español SUS CIUDADES SUS MONUMENTOS SUS INDUSTRIAS

VEA... EL ESCORIAL, TOLEDO, MADRID, BARCELONA, AVILA, GALICIA, VIZCAYA, GRANADA, CORDOBA, etc., etc. Le ofrecemos la oportunidad de visitar todas estas poblaciones, asistiendo a la proyección del gran reportaje de largo metraje

NUEVAS RUTAS

El cual con la soberbia realización RADIO FILMS LA FERIA DE LA VANIDAD El primer gran film en color natural y efectos en relieve, interpretada por MIRIAM HOPKINS y dialogada en español, forma el programa excepcional que hoy Jueves vestirá de gala la pantalla de

PROTECTORA

Majorica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mar. Terreno.

Vendo

Heladora mecánica con motor eléctrico 1/4 caballo, 600 Pesetas o motor solo 400 pesetas. Informes: Estance frente Café Borne

IMPRENTA DE «EL DIA»